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平成２９年度 日本海にぎわい・交流海道ネットワーク 

≪ 会員からの各市町紹介 ≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■浜田市長 久保田章市 

 

 浜田市長の久保田でございます。 

 最初に浜田市を御紹介いたします。浜田市は島根県の西部の港町でございます。大

変歴史の古い町でございまして、今から約１３００年前の時代、この島根県の西側を

石見地方と言っておりましたが、この石見地方の国庁がこの浜田市にございました。

 今から約４００年前、１６１９年に浜田藩という藩ができまして、２年後に浜田開

府４００年を迎える町でございます。 

また、明治３年には、浜田県という県が設置されております。西部の石見地方を統

括する浜田県、東側を統括する島根県、２つの県がございましたが、明治９年には一

緒になり、現在の島根県になったということでございます。その時には、浜田市には

県庁が無くなり、支庁が置かれまして、国の裁判所、税務署といった行政機関が設置

されたというような歴史のある町でございます。 

 本日は、港に関する動きについて、３点御紹介を申し上げたいと思います。 

 まず一つは、浜田は港とともに発展した町で、外ノ浦港、瀬戸ケ島港それから長浜

港と３つの港がございまして、この港から当時、最大の産業でございました和紙、あ

るいは「たたら製鉄」、こういった物を積み出しておりました。 

 また、北前船でございますが、今年、全国１１の自治体が、北前船の寄港地として

日本遺産に登録をされました。これについて、今、浜田市は、追加登録の申請をして
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おります。特にこの外ノ浦港は、いろんな歴史的な資料、建造物等もございますので、

何とか日本遺産に認定していただこうと活動をしておるところでございます。 

 ２つ目は、この浜田港、国際貿易港として活動しているということでございます。

浜田港では、韓国の釜山との間で国際定期コンテナ航路を持っております。そして、

ロシアのウラジオストクとの間に国際定期ＲＯＲＯ船の航路も持っておりまして、こ

の２つの航路で、アジアあるいはロシアとの貿易をしているところでございます。 

 ３つ目は、にぎわい創出の活動でございます。この海とともに栄えた浜田市でござ

いますので、この海を活用し、港を活用し、にぎわいを創出しようということで、昨

年の２月でございますが、みなとオアシスに登録をしていただきました。 

 それまでも、この港の周辺では年に幾つもの行事をやっておりました。５０年以上

の歴史がある花火大会、毎年１１月にはＢＢ大鍋フェスティバルを行っています。地

元では、お魚のことを幼児言葉で「びいびい」という言い方をしております。 

これを英語の文字のＢＢと合わせて、ＢＢ大鍋ということで、市内はもとより遠くか

らも、このＢＢ大鍋を食べに皆さんがお見えになる、こういったにぎわいの活動をし

ておりました。 

 浜田マリン大橋を紹介します。２０年ぐらい前にできた橋でございますけども、こ

の橋を活用したイベントということで、山陰浜田港マリン大橋リレーマラソン大会を

開催いたしました。５人から４人のメンバーで約４２キロ、今年はハーフマラソンも

入れて２０キロという２つのコースでたすきリレーをしながら完走するというリレー

マラソン大会を開催しましたところ、昨年が１，１００人、今年もほぼ同じくらいの

方が全国から走りに来られております。この様にこの浜田港マリン大橋を活用し、に

ぎわい創出活動をしているところでございます。 

 クルーズ船につきましては、先ほど境港市長さんから、今年は６０回程と伺いまし

てうらやましいなと思っているところでございますが、浜田市では、まだまだ年間数

隻というところでございます。本年は「飛鳥Ⅱ」が、この６月と８月に２回参ります。

来年は、外国船のクルーズ船の寄港が計画されておりまして、少しずつではあります

けれども、クルーズ船の誘致に取り組んでまいりたいと思っております。 

 最後になりますけども、この浜田港、おかげさまで色々な整備が進んでおります。

臨港道路福井４号線が来年３月には完成いたします。この道路が完成しますと、船か

らおろした荷物、あるいは船に積み込む荷物をこの道路からすぐ山陰自動車道を通り、
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山陽方面あるいは関西、関東に直に運ぶことができます。漁港でとれた魚もこの高速

道路を使って直ぐに運ぶことができるということで、地元の経済にも大きく寄与でき

るのではないかと期待しているところでございます。 

 最後に、ぜひ浜田にお越しいただきたいというお話を申し上げたいと思います。 

「のどぐろ」というお魚がございます。実は、「のどぐろ」は浜田市の市魚というこ

とで、１０年前に認定いたしました。３年前にテニスの錦織圭選手が「のどぐろ」を

食べたいと言っていただいたあの一言で大ブームになりまして、今、「のどぐろ」が

足りないと全国各地から注文が相次いでいるところでございます。美味しい「のどぐ

ろ」をはじめ、石見神楽という伝統芸能もございます。ぜひ一度、皆さんに浜田市に

お越しいただきたいと申し上げまして、報告とさせていただきます。 

どうもありがとうございました。 

 


